

# Mejora industrial

## Las manufacturas repuntan en julio con la mayor subida de pedidos en dos años

kioskoymas#comunicacion@confcuadros.com

**La zona euro también registra una mejora por primera vez desde 2009**

**El empleo, sin embargo, no se recupera**

CINCO DÍAS  
MADRID

La actividad de las fábricas españolas registró en julio un fuerte incremento que permitió al índice PMI manufacturero – que mide los pedidos de esta industria – situarse en los 53,5 puntos, frente a los 49 del mes anterior, lo que representa la mejor lectura de este dato desde abril de 2018 y devuelve al sector a terreno expansivo tras el desplome experimentado durante la pandemia, aunque continúa destruyendo puestos de trabajo, según los datos de IHS Markit publicados ayer.

La producción y los nuevos pedidos regresaron simultáneamente al crecimiento en julio y, en ambos casos, estos fueron los primeros incrementos registrados por el estudio desde febrero pasado y los mejores observados desde principios de 2018.

Las empresas encuestadas informaron de forma generalizada de que la cada vez mayor reapertura de la economía tras el confinamiento conllevó a un nuevo aumento de la demanda. Factores similares también ayudaron a respaldar la recuperación de las ventas al exterior. Los últimos datos indicaron que los nuevos pedidos procedentes del extranjero se incrementaron de manera sólida y por primera vez en más de un año.

“La progresiva reapertura de la economía ayudó a respaldar un aumento de la demanda y a impulsar el incremento de pedidos procedentes de fuentes nacionales e internacionales”, declaró Paul Smith, economista de IHS Markit, para quien, no obstante, “aún

**El sector manufacturero español vuelve a crecer en julio**

Índice PMI Sector Manufacturero



Fuente: IHS Markit. Los datos de julio se recopilaban entre el 13 y el 24 de julio de 2020. BELEN TRINCADO / CINCO DÍAS

**El PIB francés se desploma**

**El producto interior bruto (PIB) de Francia sufrió un desplome del 13,8% en el segundo trimestre del año, la mayor caída de toda la serie histórica, como consecuencia del impacto del cierre de las actividades no esenciales entre los meses de abril y junio por el Covid-19, según el Instituto Nacional de Estadística galo (Insee). Esta caída se produjo tras la del 5,9% entre enero y marzo. Además, la economía francesa sufrió un descenso del 19% respecto al mismo trimestre del 2019.**

**En el segundo trimestre, el consumo de los hogares se hundió un 11%, así como también bajó con fuerza la formación bruta de capital fijo por parte de la empresa, que registró un retroceso del 17,8%, frente al descenso del 10,3% entre enero y marzo. Por su parte, el gasto del Gobierno también registró un descenso, con una bajada del 8% tras caer un 3,5% en el primer trimestre.**

queda mucho camino por recorrer hasta que se vea un retorno a los niveles de actividad registrados antes de la intensificación de la pandemia”.

De hecho, para cumplir con las mayores necesidades de producción, los fabricantes españoles continuaron utilizando sus inventarios de materias primas y productos semielaborados.

Igualmente, a pesar de los incrementos en la producción y los nuevos pedidos, las empresas continuaron operando muy por debajo de su capacidad y, puesto que las cargas de trabajo en general siguieron siendo bajas, de nuevo se registraron recortes de empleo. El nivel de empleo en general disminuyó por decimoquinto mes consecutivo y esto es lo que más preocupa a los economistas que elaboran este indicador.

“Los fabricantes son generalmente cautelosos en su opinión sobre cómo se presentará el resto del año y el primer semestre de 2021, y muchos esperan una recuperación constante, pero con notables riesgos a la baja dado el claro potencial de un resurgimiento de la Covid-19 y el impacto negativo asociado en la actividad económica en general”, añadió Smith.

España no ha sido una excepción, ya que la industria manufacturera se ha recuperado en toda la zona

euro, donde este indicador se expandió también en julio por primera vez desde principios de 2019, ya que la demanda se recuperó de una mayor relajación de las restricciones impuestas para sofocar la propagación del nuevo coronavirus.

Aún así, la economía comunitaria se contrajo un récord de 12,1% en el último trimestre, mostraron datos oficiales el viernes, aunque una encuesta de Reuters de julio pronosticó un crecimiento de 8,1% este trimestre.

Las fábricas parecen estar jugando su parte en la recuperación. Así lo indica el índice final de gerentes de compras de fabricación de IHS Markit que rebotó a 51,8 en julio desde el 47,4 de junio, su primera vez por encima de la marca de 50 que separa el crecimiento de la contracción desde enero de 2019. Se trata también del dato más alto desde abril de 2018.

Si bien también en ámbito europeo se resiente el empleo industrial y estos expertos creen que es probable que a los encargados de formular políticas les preocupe que las fábricas vuelvan a reducir la plantilla, y a una de las tasas más altas en los 23 años de la encuesta de la historia. “El número de empleos sigue siendo una preocupación importante”, añadieron desde Markit.

## El precio de la vivienda usada sube entre un 0,83% y un 1,6% en julio

**Los portales Pisos.com e Idealista recogen que el metro cuadrado se situó de media entre los 1.705 y los 1.691 euros**

EFE  
MADRID

El precio medio de la vivienda de segunda mano en España subió en julio entre un 0,83% y un 1,6% en comparación con el mes anterior, según los índices de los portales inmobiliarios Pisos.com e Idealista, respectivamente.

En las páginas de Pisos.com, el precio medio por metro cuadrado el mes pasado fue de 1.705 euros, frente a 1.691 euros de junio. Para Idealista, el precio medio ascendió a 1.677 euros por metro cuadrado, un 18,3% menos que el máximo histórico marcado en junio de 2007 (2.053 euros por metro cuadrado).

Comparado con los precios de julio de 2019, las casas usadas subieron un 0,35% en la web de Pisos.com, pero descendieron un 3,5% en el portal Idealista (un 4,3% menos en el último trimestre interanual).

Según el director de Estudios de Pisos.com, Ferran Font, la crisis del coronavirus “está afectando a los precios, pero de una forma poco acusada” y añade que la expansión del teletrabajo podría aliviar la tensión en las zonas más céntricas a favor de ubicaciones periféricas con más metros cuadrados y espacios abiertos.

Por regiones y según Idealista, el precio medio de las viviendas de segunda mano durante el mes de julio solo subió en el País Vasco (1,9%) y Baleares (0,8%), mientras que los ajustes más abultados se dieron en Cataluña (5,2%), Castilla-La Mancha (5,2%) y Castilla y León (4,7%). En Pisos.com, los repuntes interanuales más significativos se dieron en Navarra (6,75%), Baleares (5,4%) y Canarias (3,45%), en tanto que las mayores reducciones fueron en Murcia (2,59%) y La Rioja (2,25%).

## La deuda autonómica con el sector de tecnología sanitaria baja un 9%

CINCO DÍAS  
MADRID

La cifra global de facturas pendientes de cobro (FPC) de las comunidades autónomas con las compañías de tecnología sanitaria durante el primer semestre de 2020 se sitúa en 921 millones de euros, lo que supone un descenso del 9,08% respecto al trimestre anterior, con 1.013 millones de euros.

Según reflejan los datos del Observatorio de Deuda de la Federación Española de Empresas de Tecnología Sanitaria (Fenit), el periodo medio de pago descendió en siete días respecto al primer trimestre de este año, al pasar de 94 en mar-

zo de 2020 a 87 en junio de 2020. El 83,2% de las facturas pendientes de cobro corresponden al ejercicio 2020 y el 16,8% restante al de 2019 y anteriores.

Algunas comunidades como Galicia, Navarra, Andalucía, Canarias, La Rioja, País Vasco y Castilla-La Mancha se sitúan por debajo de los 60 días de pago. En especial, destacan Galicia, con 29 días, Navarra, con 41; y Andalucía, con 42 días. Por otra parte, Murcia, Ceuta, Melilla, Asturias, Castilla y León, Cataluña, Aragón, Madrid y Cantabria se sitúan entre los 60 y los 120 días. Extremadura se sitúa en 127 días, Baleares en 161 y, Valencia, en 172 días.